

Delegado presidencial informa que con drones buscarán a joven desaparecido

TEMPORAL. Búsqueda se suma al trabajo que desarrollan autoridades debido a sistema frontal.

Krishna González Rivera
 cronica@cronica.chillan.cl

Intensas jornadas se han vivido estos últimos días en gran parte del país, debido al sistema frontal que azotó a varias regiones, siendo Ñuble una de ellas, sumando daños y problemas en diversas comunas por la magnitud de las precipitaciones y vientos, los que en momentos, superaron los 70 kilómetros por hora en algunos sectores ñublenses. Debido a esto, autoridades se reunieron en el Regimiento N°9 de Chillán, con el objetivo de reportar y analizar las consecuencias del evento climático en la región durante la semana. La reunión fue encabezada por la ministra de Defensa, Maya Fernández Allende y el delegado presidencial regional, Rodrigo García Hurtado, quienes, junto al Ejército y diversas instituciones, evaluaron el estado de Ñuble por el paso del temporal.

Uno de los puntos claves fue la desaparición del joven Francisco Javier Cisternas Ramírez, de 32 años, quien es de Tomé y estudiante de Ecoturismo de Duoc en Valparaíso.

Al respecto, el delegado presidencial regional, Rodrigo García Hurtado, detalló que "la otra situación difícil es la persona que estaba perdida en las Termas de Chillán. Tuvimos una reunión con la familia en Las Trancas. Se está planificando y desarrollando una serie de actividades de rescate que por las dificultades del tiempo han sido muy difíciles. Se planea para el domingo en la mañana, ya que se estima una ventana de ocho horas y ahí se va a actuar en conjunto entre el Ejército y Carabineros. Bueno, están también dos drones de prevención del delito que van a ir en apoyo de ellos. Se está viendo la eventualidad de tener un helicóptero de Carabineros también. Es una situación muy complicada, pero se



ESTE DOMINGO CON DRONES BUSCARÁN AL JOVEN DESAPARECIDO EN LAS TRANCAS.

han estado haciendo todos los esfuerzos posibles para ir en rescate y se espera tener un buen término el domingo".

Por otro lado, con respecto al sistema frontal, según el informe entregado por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, hasta el viernes a las 21:15 horas en Ñuble, se contabilizaron 42 personas damnificadas, 7 albergadas, 108 aisladas, 19 evacuados, 206 afectados y 24 viviendas con algún tipo de daño, números que constantemente se están actualizando en reportes diarios, por lo cual estos podrían variar durante este fin de semana. Asimismo, en estas cifras se encuentran las comunas más afectadas de la zona, que corresponden a Yungay, Coelemu, Quillón, Trehuaco y Bulnes.

Respecto a la situación regional, la ministra de Defensa, Maya Fernández, indicó:



LA MINISTRA FERNÁNDEZ LLEGÓ A LA REGIÓN.

"Comparado con el año pasado hay menos afectación, pero siempre hay una preocupación. Obviamente, así lo ha planteado el delegado, lo han planteado las autoridades. Lo

conversaba con el coronel, de estar siempre alerta para ir en apoyo de quien más lo requiera (...). Siempre, cuando ocurren estas situaciones, es bueno que la ciudadanía se esté in-

formada, sobre todo sabiendo que en muchos lugares caen árboles y se puede producir daño. Por tanto, siempre tener los cuidados, informarse, siempre estar informada para ayudar a quienes están apoyando al resto de la ciudadanía que más necesita en este momento un apoyo directo".

Por su parte, el delegado presidencial mencionó que los "servicios han estado desplegados monitoreando la situación en las 21 comunas de la región de Ñuble. La situación más complicada está en Trehuaco, en el estero Lonquén, donde se declaró alerta roja y alerta SAE. Está en estos momentos desplegado tanto carabineros como los equipos municipales apoyando a las familias viendo la necesidad de evacuación", indicó.

CONECTIVIDAD

A su vez, el seremi del Minis-

terio de Obras Públicas (MOP), Paulo de la Fuente, puntualizó en materia de servicios sanitarios rurales y conectividad: "Quiero referirme a un corte de energía eléctrica que hubo en Yungay, estamos trabajando en forma coordinada con la Seremi de Energía, hay sistemas de servicios sanitarios rurales, todos están funcionando con sus sistemas autónomos, no son a petróleo, por lo tanto esperamos que de aquí a que se renueve la energía, no tener ningún problema de abastecimiento, y aclarar también por los conductos oficiales, que no hay sistemas de servicios sanitarios rurales sin funcionamiento en Yungay, están todos trabajando con sistemas autónomos a través de petróleo. Hay otros tres servicios sanitarios rurales que se encuentran afectados también por cortes parciales o fallas en sus salas de máquinas, que se están reparando, esperamos mañana en la mañana ya tener rehabilitados aquellos servicios sanitarios".

"En materia de conectividad de todas las rutas, recordemos que tenemos 4.700 kilómetros de red de camino, tenemos tres caminos inhabilitados, uno en la comuna de Cobquecura, producto de un puente de madera que colapsó, está el equipo de vialidad trabajando en el lugar a fin de recuperar conectividad a través de un vado, el otro es una interrupción permanente que se produjo desde junio, colapsa un puente en la comuna de Quillón, también estamos trabajando, hay una ruta alternativa, un camino municipal que vialidad lo preparó para poder mantener la conectividad. Otro camino también en la comuna de Yungay, que el nivel del agua subió, esperamos que baje mañana, debido a que deberían disminuir las precipitaciones para mantener la conectividad", finalizó. **CS**